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MARTES 11 DE AGOSTO, 2009 

 

 

 

PRIMERAS PLANAS 

 

 GOLPEA EL EJÉRCITO NARCOLABORATORIOS 

 

CALDERÓN: PRUEBEN UN SOLO CASO DE ABUSO 

 EL MAYO  PLANEÓ MATAR A CALDERÓN 

 

BARACK OBAMA: EU YA NO SERÁ POLICÍA DEL MUNDO 

 

OBAMA RESPALDA A FCH SOBRE DERECHOS 
HUMANOS 

 

NARCOS, LOS QUE VIOLAN DERECHOS, ACUSA 
OBAMA 

 REFORMA TRIBUTARIA, POCO VIABLE: ANALISTAS 

 

MÉXICO ALCANZA MAGROS ACUERDOS EN LA 
CUMBRE 

 PLANEABA EL CHAPO  MATAR A CALDERÓN 

 PLANEABA NARCO MATAR A CALDERÓN 

 ¡QUIEREN MATARLO! 
 

 

EL CONTENIDO PERIODÍSTICO DE LA INFORMACIÓN QUE SE INCLUYE EN ESTA CARPETA ES PROPIEDAD 

INTELECTUAL Y RESPONSABILIDAD EXCLUSIVA DE LOS MEDIOS EMISORES Y DE SUS AUTORES, Y NO REPRESENTA 

DE MANERA ALGUNA LA OPINIÓN DE LA UNIVERSIDAD PEDAGÓGICA NACIONAL 
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FECHA FRECUENCIA HORA 

11/08/09 98.5 FM 08:50 

 

 
MARINA, ASPIRANTE RECHAZADA EN HUELGA DE 

HAMBRE 
 

Entrevista 
 
Martín Espinosa, conductor: Vamos a la explanada de la Plaza de Santo 
Domingo allá muy cerca de la ciudad de México, tenemos información 
importante con mi compañero Efrén Argüelles, adelante Efrén te 
escuchamos buenos días. 
 
Efrén Argüelles, reportero: Gracias Martín buenos días, el día de ayer le 
informamos oportunamente, gran número de estudiantes rechazados por el 
examen único para nivel superior de educación llegaron aquí a la Plaza de 
Santo Domingo frente a las oficinas de la Secretaría de Educación Pública y 
decidieron ponerse en huelga de hambre, te voy a poner en línea Martín a la 
señorita Marina, ella se encuentra en huelga de hambre desde el día de ayer. 
 
Martín Espinosa: Si adelante Marina, me escucha, buenos días. 
 
Marina, estudiante: Si, buenos días. 
 
Martín Espinosa: ¿Están ustedes en huelga de hambre, verdad? 
 
Marina, estudiante: Sí. 
 
Martín Espinosa: ¿Cuál es la razón? 
 
Marina, estudiante: Pues la razón es que pues no sé si estén ustedes 
enterados cada año se realizan exámenes de 200 universidades públicas y 
los rechazados, somos alrededor de 150 mil rechazados de la diferentes 
universidades públicas, en especial de la UPN, UAM, de la UNAM entonces, 
pues algunos de nosotros pues nos hemos organizado y hemos formado un 
movimiento el cuál se llama Movimiento de Estudiantes Excluidos de la 
Educación Supieron y básicamente lo que nosotros exigimos es el derecho a 
la educación a todos a nivel y pues nosotros venimos a hacer un plantón, una  
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FECHA FRECUENCIA HORA 

11/08/09 98.5 FM 08:50 

 
huelga de hambre desde ayer a partir de las diez de la mañana aquí enfrente 
de la SEP en la Plaza de Santo Domingo y lo que estamos exigiendo es que se 
nos cumpla que se nos dé una solución a esta situación ya que somos 
extremadamente muchos los que nos quedamos sin lugar. 
Independientemente de que uno vaya preparado o no vaya preparado para el 
examen, pues evidentemente nos vamos a quedar todos, pues si no hay cupo, 
no hay matricula suficiente, mas universidades par la demanda. 
 
Martín Espinosa: ¿Cuánta gente Marina está en huelga de hambre ahorita?   
 
Marina, estudiante: Alrededor de 50 personas somos los que nos 
encontramos aquí en huelga de hambre. 
 
Martín Espinosa: ¿Y cuánto tiempo van a permanecer ahí? 
 
Marina, estudiante: Pues es indeterminado, nosotros ahorita estamos 
teniendo diálogos con representantes de la SEP, de la UNAM, de la UAM, del 
IPN, de la UPN de la UACM estamos en diálogo con ellos, tenemos las 
diferentes cita y mientras no tengamos una solución nosotros vamos a 
permanecer aquí en el plantón. 
 
Martín Espinosa: ¿No les han dado alguna alternativa, alguna solución? 
 
Marina: Pues hasta ahorita no, todavía no, está diálogo, todavía no hay 
solución concreta, así que nos digan, pues esta es la solución, todavía no, 
estamos como en diálogo, estamos viendo los acuerdos, las posibilidades 
pues de ingresar a lo que nos encontramos aquí, en el movimiento, pero, 
pues aparte garantizar para todos ¿no? todos los excluidos, a todos, aunque 
no se encuentren aquí.  Estamos viendo alternativas de que pues esa 
problemática pues se deje de hacer, deje de ser una problemática o de que 
todos los que quieran tengan la oportunidad pues puedan entrar a la 
Universidad. 
 
A mí me gustaría hacer un llamado a los que estén interesados, a los que 
están excluidos de la educación superior, también del bachillerato, también 
media superior, pues básicamente el movimiento se llama Excluido de 
Educación Superior, pero también abarca lo que es media superior. 
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Los compañeros que se encuentran en el Movimiento de Media Superior son, 
pues un grupo reducido, a diferencia de los superior, pero sí me gustaría 
hacer un llamado a cualquier chavo que sea excluido de la educación 
superior o media superior, a que si le interesa, pues que venga y que se 
anote aquí con nosotros… 
 
Martín Espinosa: …bueno… 
 
Marina: …porque cuando haya  una solución pues evidentemente es para 
todos los que se encuentren aquí. Y pues no necesariamente  tiene que venir 
y estar aquí en la huelga de hambre, sino simplemente… 
 
Martín Espinosa: …inscribirse… 
 
Marina: pero aparte, esto es solo para los compañeros que quieren ¿No? no 
es ni obligatorio ni nada… 
 
Martín Espinosa: Vamos a estar pendientes, Marina, yo le agradezco su 
información y estaremos siguiendo de cerca esta situación en la Plaza de 
Santo Domingo.  Muchas gracias. 
 
Marina: Si, gracias, hasta luego. 
 
Martín Espinosa: Gracias, hasta luego. Ahí está mi compañero Efrén 
Argüelles a quién le agradezco también esta cobertura de la huelga de 
hambre que ya va a cumplir 24 horas en la explanada de la Plaza de Santo 
Domingo, en el centro de la ciudad. 
 
Martín Espinosa, conductor: Fíjese que ayer, como dice esta jovencita 
Marina, representantes de las universidades y de la Secretaría de Educación 
Pública instalaron la mesa de diálogo, la primera propuesta que ha hecho la 
UNAM ha sido otorgar becas de 100 por ciento en escuelas privadas 
incorporadas para las carreras de Derecho, Administración y Pedagogía, con 
la posibilidad de que después del primer año revaliden materias y puedan 
entrar a la máxima casa de estudios. 
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Este fue el acuerdo logrado el año pasado, sin embargo los integrantes del 
Movimiento de Aspirantes Excluidos de la Educación Superior pues están 
pidiendo mayores compromisos. 
 
Vamos a estar pendientes de esta situación, pero pues cada año es la misma 
historia y la presión va en aumento, sobre todo, pues porque para abrir más 
espacios en escuelas y universidades públicas se necesita más dinero y 
como hay crisis, no hay recursos, el Gobierno, pues está jalando la cobija de 
un lado y descobijando a otros sectores, pues no hay suficiente dinero y pues 
difícilmente se ve que se pueda ampliar la matrícula, sobre todo en un país 
donde ancestralmente hemos vivido cuestiones muy complicadas en materia 
económica… 
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RESUMEN 

 

SEP 

 

* VANGUARDIA POLÍTICA.- AURORA BERDEJO 
 
EL SOL DE MÉXICO: COMENTA QUE EL GOBERNADOR DE JALISCO, EMILIO GONZÁLEZ 

MÁRQUEZ, DEJÓ ENTREVER SUS ASPIRACIONES PARA CONVERTIRSE EN EL CANDIDATO 

PRESIDENCIAL DEL PAN PARA 2012, PERO “QUIZÁ SE LE OLVIDA QUE EN LOS CORRILLOS 

ALBIAZULES HAY OTROS NOMBRES QUE YA DESDE AHORITA SE MANEJAN, COMO LOS DEL 

SECRETARIO DE EDUCACIÓN PÚBLICA, ALONSO LUJAMBIO; EL LÍDER DEL SENADO DE LA 

REPÚBLICA, GUSTAVO MADERO, Y EL DIRECTOR DEL IMSS, JUAN MOLINAR HORCASITAS. 
(PÁG. 10-A) 
 
* TRASCENDIÓ… 
 
MILENIO: SEÑALA QUE HASTA HACE UN PAR DE SEMANAS, ALONSO JOSÉ RICARDO 

LUJAMBIO IRAZÁBAL FUE DADO DE ALTA COMO NUEVO MILITANTE EN EL PAN, PUES 

AUNQUE SU FAMILIA ESTÁ AFILIADA AL PARTIDO DESDE HACE MÁS DE MEDIO SIGLO, ÉL NO 

LO HABÍA HECHO PORQUE, AL SER CONSEJERO DEL IFE, NO PODÍA SER CULPADO DE 

“MILITANCIA ACTIVA”. (PÁG. 2) 
 
* INICIAN HUELGA DE HAMBRE ESTUDIANTES RECHAZADOS 
 
MILENIO: UNOS 50 INTEGRANTES DEL MOVIMIENTO DE ASPIRANTES EXCLUIDOS DE LA 

EDUCACIÓN SUPERIOR INICIARON UNA HUELGA DE HAMBRE INDEFINIDA PARA RECLAMAR 

SU DERECHO A TENER UN LUGAR EN LAS UNIVERSIDADES PÚBLICAS FEDERALES. LOS 

RECHAZADOS SE INSTALARON EN LA PLAZA DE SANTO DOMINGO, FRENTE A LA SEDE 

OFICIAL DE LA SEP, MIENTRAS UNA COMISIÓN ENTRÓ A LAS OFICINAS DE LA DEPENDENCIA 

PARA INICIAR UNA NEGOCIACIÓN EN LA QUE SE BUSCA QUE HAYA LUGAR PARA LOS MÁS DE 

200 MIL QUE NO FUERON ACEPTADOS. 
 
LA JORNADA: POR OTRA PARTE, EL DIPUTADO ELECTO POR EL PARTIDO DEL TRABAJO, 
GERARDO FERNÁNDEZ NOROÑA, ACOMPAÑÓ A LOS MANIFESTANTES Y LES SUGIRIÓ 

REALIZAR MEDIDAS UN “POQUITO MÁS GRUESAS” SI LAS AUTORIDADES DE LA SEP HACEN 

CASO OMISO A SUS PETICIONES. “SI NO ENTIENDEN, HAY QUE AYUDARLOS A ENTENDER”. 
LUEGO, EXPLICÓ QUE ESAS ACCIONES SON PACÍFICAS, PERO FIRMES. (MILENIO 11, LA 

JORNADA 36 Y 33, REFORMA 2-A Y 3-CIUDAD, EL SOL DE MÉXICO 9-A, LA RAZÓN 9) 
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* FRENTE A LA DEMANDA EDUCATIVA.- JOSÉ LEMA LABADIE 
 
EL UNIVERSAL: EL RECTOR DE LA UAM, JOSÉ LEMA LABADIE, SEÑALA QUE EN LAS 

PRÓXIMAS DÉCADAS MÉXICO TENDRÁ UNA DEMANDA MAYOR EN EDUCACIÓN MEDIA 

SUPERIOR Y SUPERIOR, POR LO QUE SERÁ NECESARIO AMPLIAR LA COBERTURA Y CALIDAD 

DE LA EDUCACIÓN UNIVERSITARIA PÚBLICA. ANTE ESTO, LA UAM HA TOMADO YA MEDIDAS, 
PUES LA NUEVA UNIDAD LERMA, QUE ENTRARÁ EN OPERACIÓN EN SEPTIEMBRE DE 2010, 

ATENDERÁ BUENA PARTE DE LA DEMANDA, PERO ADEMÁS INCORPORARÁ A LOS JÓVENES 

MEXIQUENSES A LOS PROGRAMAS DE ESTUDIO DE CALIDAD COMO OCURRE EN LOS CAMPUS 

QUE YA OPERAN EN EL DF. 
 
EN ESTE SENTIDO, SEÑALÓ, EL MODELO DE LA UNIDAD LERMA DE LA UAM DEBERÁ 

ENTENDERSE A SÍ MISMO NO SÓLO COMO LA INCORPORACIÓN DE NUEVOS ESPACIOS PARA 

LOS ALUMNOS O ACADÉMICOS, SINO COMO LA PRESENCIA DE UNA INSTITUCIÓN EDUCATIVA 

QUE RESPONDE A PROBLEMÁTICAS EN LOS TERRENOS DE LA COMPETITIVIDAD, LA 

RESPONSABILIDAD SOCIAL, LA INNOVACIÓN Y EL DESARROLLO TANTO HUMANO COMO 

SUSTENTABLE, DESDE UNA PERSPECTIVA DE EQUIDAD E IGUALDAD DE OPORTUNIDADES. 
 
DE IGUAL MODO, CONTINÚA, ESTA NUEVA UNIDAD PERMITIRÁ AUMENTAR EL ACCESO DE 

JÓVENES A ESTUDIOS DE LICENCIATURA Y POSGRADO, AL MISMO TIEMPO QUE POTENCIARÁ 

PROYECTOS DE INVESTIGACIÓN QUE, AL MULTIPLICARSE, AYUDARÁN A FORMAR MÁS Y 

MEJORES RECURSOS HUMANOS QUE INCIDAN POSITIVAMENTE EN EL DESARROLLO LOCAL, 
REGIONAL, NACIONAL Y, POR QUÉ NO, A NIVEL INTERNACIONAL. (PÁG. 19-A) 
 
* PROGRAMA DE FORMACIÓN DE DIRECTORES 
 
REFORMA: ESTE LUNES, LA SEP LANZÓ LA CONVOCATORIA PARA EL DIPLOMADO DE 

FORMACIÓN DE DIRECTORES DE EDUCACIÓN MEDIA SUPERIOR, QUE SERÁ DE CARÁCTER 

OBLIGATORIO PARA LOS DIRECTIVOS PORQUE SÓLO DE ESTA MANERA SU PLANTEL SERÁ 

INSCRITO EN EL SISTEMA NACIONAL DE BACHILLERATO. EL SUBSECRETARIO DEL RAMO, 

MIGUEL SZÉKELY PARDO, EXPLICÓ QUE ESTE ES EL PRIMER PROGRAMA PARA MEJORAR LA 

GESTIÓN EN LOS PLANTELES Y DETALLÓ QUE ESTÁ DIRIGIDO A 7 MIL 500 DIRECTIVOS DE 

PLANTELES PÚBLICOS QUE CONFORMAN EL SISTEMA Y EXHORTÓ A LOS 5 MIL DIRIGENTES DE 

LOS CENTROS PRIVADOS A INSCRIBIRSE EN ESTE PLAN DE CAPACITACIÓN. 
 
LA JORNADA: EN EL EVENTO, EL SECRETARIO GENERAL EJECUTIVO DE LA ANUIES, 

RAFAEL LÓPEZ CASTAÑARES, ADELANTÓ QUE TAN PRONTO SEA NOTIFICADO SOBRE UN 

VIRTUAL RECORTE AL RUBRO EDUCATIVO CONVOCARÁ AL CONSEJO NACIONAL DE LA 

AGRUPACIÓN PARA TRAZAR UNA ESTRATEGIA. EN EL MISMO TENOR, ANUNCIÓ QUE EL 

SECTOR SOLICITARÁ A LA CÁMARA DE DIPUTADOS 25 MIL MILLONES DE PESOS 

ADICIONALES RESPECTO AL PRESUPUESTO ASIGNADO PARA 2009, NO OBSTANTE, ADMITIÓ 
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QUE ESTO DEPENDERÁ DEL PRESUPUESTO QUE ENVÍE HACIENDA Y DE LAS CONDICIONES 

DEL PAÍS. 
 
INFORMÓ QUE EL PRÓXIMO JUEVES SE REUNIRÁ CON LA PRESIDENTA DEL PRI, BEATRIZ 

PAREDES, Y POSTERIORMENTE CON LOS DIRIGENTES DE OTROS PARTIDOS PARA 

PLANTEARLES LA PROBLEMÁTICA DEL SISTEMA DE EDUCACIÓN PROFESIONAL, INCLUYENDO 

EL TEMA DE LOS RECHAZADOS, PUES “FORMA PARTE DE UNA PREOCUPACIÓN ENORME QUE 

TIENEN LOS RECTORES DE LAS UNIVERSIDADES NACIONAL AUTÓNOMA DE MÉXICO, 
AUTÓNOMA METROPOLITANA, PEDAGÓGICA NACIONAL, ASÍ COMO EL DIRECTOR DEL IPN” 

Y LOS DIRIGENTES ESTATALES DE EDUCACIÓN SUPERIOR. (REFORMA 2-A, LA JORNADA 34, 

MILENIO 10, EXCÉLSIOR 17-A, LA CRÓNICA 11, LA RAZÓN 9) 
 
* BAJO RESERVA 
 
EL UNIVERSAL: EL SENADO DE LA REPÚBLICA REALIZARÁ VARIOS FOROS EN LOS QUE 

DEBATIRÁ LA CRISIS, CON LO QUE BUSCARÁ CREAR UNA AGENDA PARA LA PRÓXIMA 

LEGISLATURA. EN LOS ENCUENTROS ESTARÁ EL RECTOR DE LA UNAM, JOSÉ NARRO 

ROBLES, Y VARIOS SECRETARIOS DE ESTADO, ASÍ COMO LÍDERES EMPRESARIALES Y 

POLÍTICOS. (PÁG. 2-A) 
 
* LA CRÈME DE LA CRÈME.- EVA MAKÍVAR 
 
EL FINANCIERO: RETOMA LAS PALABRAS DEL DIRECTOR GENERAL DEL IPN, JOSÉ ENRIQUE 

VILLA RIVERA, SOBRE EL RECORTE AL GASTO EN EDUCACIÓN SUPERIOR, PUES REFIERE 

QUE NO SÓLO SE POSTERGARÁN LOS PROYECTOS DE INVESTIGACIÓN, SINO QUE SE 

INCREMENTARÁ EL NÚMERO DE RECHAZADOS CADA AÑO Y, POR ENDE, HABRÁ MÁS 

DELINCUENCIA… “Y ASÍ CREEN QUE PODRÁN TRIUNFAR EN SU GUERRA CONTRA EL 

NARCO…”. (PÁG. 29) 
 
* OASIS.- MARUXA VILALTA 
 
EXCÉLSIOR: COMENTA QUE LAS PRESTACIONES DE LOS TRABAJADORES DE PRESIDENCIA, 
GOBERNACIÓN, RELACIONES EXTERIORES Y COMUNICACIONES SE INCREMENTARON 

HASTA EN 100 POR CIENTO, DE ABRIL A JUNIO DE ESTE AÑO, MIENTRAS QUE PARA LA SEP 

SUFRIÓ UNA REDUCCIÓN Y SE ESPERA QUE EL PRÓXIMO AÑO SE RECORTE MÁS EL GASTO 

DEL PRESUPUESTO Y ELIMINEN PLAZAS LABORALES, “AL CABO QUE ESTO DE LA EDUCACIÓN 

QUÉ IMPORTANCIA PUEDE TENER”. (PÁG. 7-COMUNIDAD) 
 
 
 
 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

* VOZ DEL LECTOR.- ¿QUÉ PASÓ CON GEOGRAFÍA? 
 
EL UNIVERSAL: LA RED DE GEÓGRAFOS DE MÉXICO CUESTIONA POR QUÉ LA GEOGRAFÍA 

QUEDÓ FUERA DE LA RIEMS, PUES SE TRATA DE UNA MATERIA TRASCENDENTAL PORQUE 

“PERMITE EDUCAR AL ESTUDIANTE EN EL CONOCIMIENTO DE LA DIVERSIDAD DEL 

TERRITORIO MEXICANO Y DE OTRAS REGIONES DEL MUNDO”. SEÑALAN QUE, AL PARECER, 
ESTO NO ES DE INTERÉS PARA LAS AUTORIDADES RESPECTIVAS, LO MISMO QUE OCURRIÓ 

CON LAS MATERIAS FILOSÓFICAS, POR LO QUE CONSIDERAN ESTA SITUACIÓN ERRÓNEA. 
POR ELLO, EXIGEN QUE LA GEOGRAFÍA SEA INCLUIDA EN LAS COMPETENCIAS 

DISCIPLINARES BÁSICAS DEL CAMPO DE HUMANIDADES Y CIENCIAS SOCIALES. (PÁG. 18-
A) 

* NUEVO SINDICATO MAGISTERIAL ESPERA TOMA DE NOTA 

EXCÉLSIOR: EL SINDICATO NACIONAL DEMOCRÁTICO DE TRABAJADORES AL SERVICIO DE 

LA EDUCACIÓN ANUNCIÓ QUE NACERÁ CON 30 MIL AFILIADOS ESTE MARTES, CUANDO SE 

PREVÉ QUE LE ENTREGUEN LA TOMA DE NOTA LAS AUTORIDADES, PERO DEJÓ EN CLARO 

QUE NO PRETENDE COMPETIR CON EL SNTE NI SER SU SOMBRA, SINO COMO UNA OPCIÓN 

“SALUDABLE” PARA LA EDUCACIÓN. (EXCÉLSIOR 17-A, IMPACTO 8) 

* PABLO LATAPÍ.- AXEL DIDRIKSSON 
 
EXCÉLSIOR: HACE UN RECORRIDO POR LA OBRA LA SEP POR DENTRO, DEL DESAPARECIDO 

INVESTIGADOR PABLO LATAPÍ SARRE, EN DONDE INCLUYE ENTREVISTAS CON ACTORES 

EDUCATIVOS, SOBRE TODO, EN LA ÚLTIMA ETAPA DE SU VIDA, Y CONCLUYE CON UNA SERIE 

DE REFLEXIONES SOBRE EL SISTEMA EDUCATIVO, EL CUAL “ADOLECE DE INEQUIDADES 

ESTRUCTURALES QUE NO LOGRAN SER SUPERADAS A TRAVÉS DE PROGRAMAS 

COMPENSATORIOS”. (PÁG. 21-A) 

 

SECTOR EDUCATIVO 

 

* PRESENTAN DENUNCIA POR AFECTACIONES A TEOTIHUACÁN 

REFORMA: EL DIPUTADO JOSÉ ALFONSO SUÁREZ DEL REAL PRESENTÓ AL ÓRGANO INTERNO 

DE CONTROL DE INAH UNA QUEJA PARA DETERMINAR LAS RESPONSABILIDADES 

ADMINISTRATIVAS O PENALES DE FUNCIONARIOS PÚBLICOS QUE INTERVINIERON EN LOS 

PREPARATIVOS DE RESPLANDOR TEOTIHUACANO, QUE IMPLICARON LA PERFORACIÓN DE LAS 

PIRÁMIDES DE EL SOL Y DE LA LUNA. (PÁG. 16-CULTURA) 
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* INBA NO CANCELARÁ EXPOSICIONES EN 2009 

LA CRÓNICA: EL INBA ANUNCIÓ QUE, NO OBSTANTE EL RECORTE PRESUPUESTAL 

ANUNCIADO POR LA SECRETARÍA DE HACIENDA, SE CONTINUARÁ CON LAS 60 EXPOSICIONES Y 

MUESTRAS NACIONALES E INTERNACIONALES PROGRAMADAS PARA EL RESTO DEL AÑO, PUES 

DEJÓ EN CLARO QUE LOS AJUSTES PRESUPUESTALES ÚNICAMENTE AFECTAN A LOS 

RENGLONES ADMINISTRATIVOS. ADEMÁS, SEÑALÓ QUE “NO SE DESMANTELAN NI ELIMINAN 

LOS FINANCIAMIENTOS A LOS CENTROS DE TRABAJO, NO SE RETIRAN LOS FONDOS PARA LOS 

MUSEOS Y TAMPOCO SE CENTRALIZAN LOS RECURSOS PARA LA CELEBRACIÓN DEL 

BICENTENARIO”, SEÑALÓ. (LA CRÓNICA 36, MILENIO 42) 

* EMITEN RECOMENDACIÓN A GOBIERNO DE OAXACA POR ABUSO DE INFANTES 
 
LA JORNADA: LA CNDH EMITIÓ UNA RECOMENDACIÓN AL GOBERNADOR DE OAXACA, 
ULISES RUIZ, DEBIDO A QUE “NO HA CONSIGNADO LA INDAGATORIA, NO OBSTANTE HABERSE 

DESAHOGADO LAS DILIGENCIAS” POR EL CASO DE TRES MENORES DE EDAD, VÍCTIMAS DE 

PORNOGRAFÍA INFANTIL, EN UN COLEGIO PARTICULAR DE OCOTLÁN DE MORELOS, EN ESA 

ENTIDAD. EL OMBUDSMAN NACIONAL, JOSÉ LUIS SOBERANES, DESTACÓ QUE A PESAR DE 

ACREDITARSE LAS VIOLACIONES, NO SE PROPORCIONÓ ATENCIÓN MÉDICA NI PSICOLÓGICA A 

LOS MENORES AGRAVIADOS NI A SU FAMILIA. 
ADEMÁS, DETALLÓ QUE TAMPOCO SE HA EMITIDO LA RESOLUCIÓN SOBRE LA INSPECCIÓN QUE 

EL INSTITUTO ESTATAL DE EDUCACIÓN PÚBLICA REALIZÓ EL 23 DE ENERO DE 2009 EN EL 

COLEGIO PARTICULAR Y EL PLANTEL FUE OMISO EN RESPONDER A LOS REQUERIMIENTOS DE 

INFORMACIÓN DE LA COMISIÓN, LO QUE HACE PRESUMIR QUE LA CITADA DEPENDENCIA 

ESTATAL NO REALIZÓ DILIGENCIA ALGUNA. (LA JORNADA 27, EL SOL DE MÉXICO 13-A, 
EXCÉLSIOR 7-A, LA CRÓNICA 12, EL FINANCIERO 23) 
 
* DENUNCIAN VENTA DE PLAZAS EN MORELOS 
 
EXCÉLSIOR: EGRESADOS DE ESCUELAS NORMALISTAS EN MORELOS PRESENTARON UNA 

DENUNCIA CONTRA INTEGRANTES DEL SINDICATO MAGISTERIAL EN LA ENTIDAD, POR LA 

SUPUESTA VENTA DE PLAZAS PARA MAESTROS POR UN MONTO DE 80 MIL PESOS, CADA UNA. 
GABRIELA LEYVA RODRÍGUEZ, A NOMBRE DE LOS INCONFORMES, SEÑALÓ QUE LA EX 

FUNCIONARIA DEL INSTITUTO DE EDUCACIÓN BÁSICA DE MORELOS, MARISA OCHOA SUAZO, 
LOS DEFRAUDÓ AL NO OTORGARLES 20 HORAS DE TRABAJO EN UN PLANTEL EDUCATIVO A 

CAMBIO DE UNA CIERTA CANTIDAD DE DINERO, DIVIDIDO EN DOS PAGOS. EN TOTAL, SON 15 

LOS AFECTADOS. (PÁG. 17-A) 
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* PREVÉN LA IMPLEMENTACIÓN DE FILTROS ESCOLARES 
 
MILENIO: EL SECRETARIO DE SALUD DEL DF, ARMANDO AHUED, SEÑALÓ QUE ANTE LA 

INMINENTE LLEGADA DEL VIRUS A H1N1 A LA CAPITAL DEL PAÍS, EL GDF YA TIENE LISTO UN 

PLAN DE CONTINGENCIA QUE INCLUYE LA COLOCACIÓN DE FILTROS SANITARIOS EN TODAS LAS 

ESCUELAS Y TRABAJOS, ASÍ COMO LA LIMPIEZA DE LOS PLANTELES ESCOLARES Y TRANSPORTE 

PÚBLICO. EN VERACRUZ TAMBIÉN SE REALIZARÁN FILTROS SANITARIOS, SEGÚN INFORMÓ EL 

ENCARGADO DE SALUD EN LA ENTIDAD, MANUEL LILA DE ARCE. (MILENIO 26, LA CRÓNICA 

17, OVACIONES 8, EXCÉLSIOR 12-A, IMPACTO 16) 

* REANUDA CLASES LA UNAM 

LA JORNADA: EL RECTOR DE LA UNAM, JOSÉ NARRO ROBLES, DIO LA BIENVENIDA AL 

CICLO ESCOLAR 2009-2010, EN DONDE EXPRESÓ QUE MÁS ALLÁ DE LOS TÍTULOS, EL 

PRESTIGIO Y LAS PRODUCCIONES, LO QUE MÁS IMPORTA SON LOS ESTUDIANTES Y QUE, 
MEDIANTE ELLOS, SE CUMPLE LA MISIÓN FUNDAMENTAL DE LA INSTITUCIÓN, QUE ES LLEVAR 

LA EDUCACIÓN AL PUEBLO. EN UN COMUNICADO, LA MÁXIMA CASA DE ESTUDIOS INFORMÓ 

QUE ESTE AÑO RECIBIÓ A 34 MIL ALUMNOS DE PRIMER INGRESO EN BACHILLERATO, 41 MIL 

EN LICENCIATURA Y CERCA DE 10 MIL EN POSGRADO. EN TOTAL, REANUDARON CLASS MÁS 

DE 305 MIL ESTUDIANTES. (LA JORNADA 34, LA CRÓNICA 38) 

* PLANTÓN DE RECHAZADOS EN LA UABJO 

MILENIO: LA APPO INSTALÓ UN PLANTÓN FRENTE A LAS INSTALACIONES DE LA UABJO 

PARA APOYAR A ESTUDIANTES QUE BUSCAN UN LUGAR DENTRO DE LA INSTITUCIÓN. CUATRO 

ALUMNOS SE DECLARARON EN HUELGA DE HAMBRE Y EL RESTO SEÑALÓ QUE NO SE RETIRARÁN 

DEL LUGAR HASTA QUE NO HAYAN ENCONTRADO UN ESPACIO DENTRO DE ESA UNIVERSIDAD. 
ANTE ESTA SITUACIÓN, LA SECRETARIA ACADÉMICA, JOSEFINA ARANDA, SEÑALÓ QUE LA 

ÚNICA FORMA DE INGRESAR A LA INSTITUCIÓN ES CUMPLIR CON LOS REQUISITOS, SIN 

EMBARGO, ACEPTÓ QUE LAS AUTORIDADES UNIVERSITARIAS DIALOGARÁN CON LOS JÓVENES 

RECHAZADOS. (MILENIO 11, LA JORNADA 27) 

* DESARROLLA IPN ANTIÁCIDO Y REGENERADOR DE TEJIDOS ESTOMACALES 

LA CRÓNICA: LA INVESTIGADORA DEL IPN Y ESPECIALISTA EN QUÍMICA FARMACÉUTICA, 
DIANA GENOVEVA ORTEGA ARRIOJA, DESARROLLÓ UN SUPLEMENTO ALIMENTICIO BASADO 

EN PLANTAS MEDICINALES QUE ES CAPAZ DE REGENERAR EL TEJIDO ESTOMACAL EN UN 

PERIODO DE ENTRE UNA SEMANA A DOS MESES. CON ESTE PRODUCTO SE REDUCIRÁ LA 

INCIDENCIA DE ENFERMEDADES ÁCIDO-PÉPTICAS, PUES PERMITE INCREMENTAR LA 

PRODUCCIÓN DE MUCOSA GÁSTRICA, POR LO QUE DISMINUYEN LAS MOLESTIAS DESDE LA 

PRIMERA VEZ QUE SE INGIERE. (PÁG. 38) 
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* REVELAN QUE NARCOTRAFICANTES PLANEARON MATAR AL PRESIDENTE 
 
MILENIO: EL JEFE ANTIDROGAS DE LA POLICÍA FEDERAL, RAMÓN EDUARDO PEQUEÑO 

GARCÍA, REVELÓ QUE EL CÁRTEL DE SINALOA O DEL PACÍFICO, QUE ENCABEZAN ISMAEL 

EL MAYO ZAMBADA Y JOAQUÍN EL CHAPO GUZMÁN, PLANEABA UN ATENTADO CONTRA EL 

PRESIDENTE FELIPE CALDERÓN EN RESPUESTA A LA DETENCIÓN DE INTEGRANTES DE ESA 

ESTRUCTURA DELICTIVA Y EL DECOMISO DE CASI 30 MILLONES DE DÓLARES EN SEPTIEMBRE 

DE 2008. 
 
POR SU PARTE, EL MANDATARIO, SEÑALÓ QUE LAS AMENAZAS SON UN SÍMBOLO DE 

DEBILIDAD DEL NARCOTRÁFICO, NO DE FORTALEZA, Y ADVIRTIÓ A LOS DELINCUENTES QUE 

EL GOBIERNO VA A “ESTAR ENCIMA, ACOSÁNDOLOS, DESTROZANDO SU ESTRUCTURA 

OPERATIVA, CAPTURANDO A LOS LÍDERES DE LOS CÁRTELES COMO CUALQUIER PÁJARO DE 

CUENTA”. AGREGÓ QUE NO SERÍA LA PRIMERA VEZ QUE SE HABLA DE UNA AMENAZA EN SU 

CONTRA, Y SUBRAYÓ QUE LOS NARCOS EXTORSIONAN A LA POBLACIÓN Y VENDEN DROGA 

EN LAS ESCUELAS, POR LO QUE LA LUCHA CONTRA ELLOS NO MERECE “NI DUDAR NI 

ATEMORIZARSE POR UN SEGUNDO”. (TITULAR Y 30) 
 
* LUCHA CONTRA NARCOLABORATORIOS 
 
REFORMA: ESTE AÑO, EL GOBIERNO FEDERAL INICIÓ UNA LUCHA CONTRA LOS LLAMADOS 

NARCOLABORATORIOS, PUES TAN SÓLO EN 2009 SE HAN OBTENIDO LOS MEJORES 

RESULTADOS DE LA ÚLTIMA DÉCADA EN EL DESMANTELAMIENTO DE ESTOS CENTROS DE 

PRODUCCIÓN DE DROGAS. TAN SÓLO DEL 1 DE ENERO AL 3 DE AGOSTO SE HAN 

ASEGURADO 69 CENTROS DE FABRICACIÓN DE DROGAS SINTÉTICAS, SOBRE TODO EN 

MICHOACÁN Y EN EL ÁREA DENOMINADA “TRIANGULO DORADO”, DONDE CONVERGEN LAS 

FRONTERAS DE LOS ESTADOS DE DURANGO, SINALOA Y CHIHUAHUA. 
 
EN SU REPORTE ANUAL SOBRE DROGAS, LA ONU RECONOCE QUE EN NUESTRO PAÍS SE 

DESMANTELAN “MEGALABORATORIOS” CAPACES DE PRODUCIR MÁS DE 5 KILOGRAMOS DE 

METANFETAMINAS CADA 24 HORAS, CON UN VALOR EN EL MERCADO DE 500 MIL DÓLARES. 
NO OBSTANTE, EN EL MISMO DOCUMENTO, EL ORGANISMO CONSIDERA QUE LA CANTIDAD 

DE CENTROS ILEGALES DE PROCESAMIENTO ES RELATIVAMENTE BAJA EN COMPARACIÓN 

CON OTRAS NACIONES. (TITULAR) 
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* LA CORTE DESECHA JUZGAR A MILITARES 
 
EL UNIVERSAL: LA SUPREMA CORTE DE JUSTICIA DE LA NACIÓN RESOLVIÓ QUE LOS 

ELEMENTOS DE LAS FUERZAS ARMADAS QUE COMETAN DELITOS QUE AFECTEN A LA 

POBLACIÓN, COMO LOS RELACIONADOS CON VIOLACIONES DE DERECHOS HUMANOS, 
SEGUIRÁN SIENDO JUZGADOS POR LOS TRIBUNALES MILITARES. CON ESTA DECISIÓN, EL 

MÁXIMO TRIBUNAL DE JUSTICIA DEL PAÍS DESECHÓ EL AMPARO QUE PROMOVIÓ REYNALDA 

MORALES, QUE BUSCABA QUE LOS MILITARES QUE ASESINARON A SU ESPOSO, EN LA 

COMUNIDAD DE SANTIAGO DE CABALLEROS, SINALOA, EL 26 MARZO DE 2008, FUERAN 

JUZGADOS POR TRIBUNALES CIVILES Y NO POR MILITARES.  
 
POR CUESTIONES TÉCNICAS, CINCO DE SEIS MINISTROS DETERMINARON QUE LAS VÍCTIMAS 

U OFENDIDOS POR DELITOS COMETIDOS POR MILITARES NO TIENEN DERECHO A AMPARARSE 

PARA TRATAR DE IMPEDIR QUE SUS AGRESORES SEAN JUZGADOS POR LOS TRIBUNALES DEL 

EJÉRCITO. DE ACUERDO CON LA DEFENSA, INTEGRADA POR UN GRUPO DE 

ORGANIZACIONES NO GUBERNAMENTALES, EL FUERO MILITAR, CONSIDERADO EN EL 

ARTÍCULO 13 CONSTITUCIONAL, SÓLO PERMITE QUE LOS SOLDADOS SEAN JUZGADOS POR 

TRIBUNALES CASTRENSES CUANDO COMETAN DELITOS QUE ATENTEN CONTRA LA 

DISCIPLINA MILITAR.  
 
POR SU PARTE, EL MINISTRO JOSÉ RAMÓN COSSÍO, QUIEN PRESENTÓ EL PROYECTO DE 

AMPARO, PIDIÓ REFLEXIONAR: “SI ESTE PROYECTO LLEGARA A TENER MAYORÍA Y SE 

LLEGARA A UNA DETERMINACIÓN DE INCONSTITUCIONALIDAD, ME PARECE QUE LO QUE 

PROCEDE O LO QUE SE DEBE ENTENDER ES QUE SE ESTÁ HACIENDO UN REPROCHE AL 

LEGISLADOR POR HABER ESTABLECIDO EN 1933 (…) POR UN EXCESO, Y POR LLEVAR EL 

FUERO MILITAR MÁS ALLÁ DE LO QUE, A NUESTRO PARECER, ES EL ARTÍCULO 13 

CONSTITUCIONAL”. PERO LA MAYORÍA DE SUS COLEGAS CONSIDERÓ QUE EL CASO NI 

SIQUIERA DEBÍA SER REVISADO POR EL MÁXIMO TRIBUNAL. (PP Y 7-A) 
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COMUNICADO DE PRENSA 0198 
COMUNICACIÓN SOCIAL 

11 DE AGOSTO, 2009 
 

INSTALA LA SEP MESA DE ATENCIÓN PARA ASPIRANTES 
A INGRESAR A INSTITUCIONES DE EDUCACIÓN SUPERIOR 

 
La Secretaría de Educación Pública (SEP), estableció este lunes 10 de agosto 
una mesa de atención para aspirantes a ingresar a Instituciones de 
Educación Superior y que no accedieron a ellas tras la aplicación de los 
exámenes de selección. 
 
Esta mesa quedó integrada por representantes de las universidades 
Nacional Autónoma de México (UNAM); Autónoma Metropolitana (UAM);  
Pedagógica Nacional (UPN) y Autónoma de la Ciudad de México (UACM); así 
como del Instituto Politécnico Nacional (IPN), Universidades Politécnicas, 
Universidades Tecnológicas e Institutos Tecnológicos, además de 
integrantes de los denominados: Movimiento de Aspirantes Excluidos de la 
Educación Superior (MAES), y del Comité de Lucha Estudiantil del 
Politécnico-Comité Estudiantil en Defensa de la Educación Pública. 
 
Los trabajos de este grupo se prolongaron durante casi 12 horas este lunes, 
en los que se escucharon las demandas de los aspirantes a ingresar a estas 
instituciones y se lograron avances importantes, por lo que se espera que, en 
breve, se establezcan acuerdos para brindar alternativas de estudios a todos 
aquellos jóvenes que quieran continuarlos.  
 
 
 
 
 

oooOooo 
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11/08/09 SOC Y JUS 36 
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11/08/09 SOC Y JUS 34 
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11/08/09 ESTADOS 27 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

11/08/09 CULTURA 4 A 
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11/08/09 CULTURA 4 A 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

11/08/09 CAPITAL 32 

Gabinete infantil gobernó por un día 

DEBUT Y DESPEDIDA DE DELEGADO EN TLALPAN 

Becas, prioridad del grupo de menores 

 
PARTE DEL GABINETE INFANTIL QUE LABORÓ AYER EN LA DELEGACIÓN TLALPAN 

 

FOTO María Luisa Severiano 
CLAUDIA ÁLVAREZ LARIS 

Con dos meses de anticipación al relevo de poderes en las demarcaciones 
del Distrito Federal, este lunes la delegación Tlalpan cambió de gabinete. 
José Luis Medina Ramírez, quien está a punto de entrar a la secundaria, se 
convirtió en el primer delegado infantil de Tlalpan, al ser electo 
democráticamente en asambleas realizadas durante los talleres sobre los 
derechos de los niños y las niñas en los cursos de verano ofrecidos por la 
delegación. 
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11/08/09 CAPITAL 32 

Su principal interés como delegado infantil, señaló, sería que a los chicos 
como él, quien siempre ha tenido un promedio arriba de 9, se les ayude con 
becas educativas y que de ahora en adelante se les informe de manera 
constante sobre los apoyos específicos que el gobierno de Tlalpan tiene para 
ellos. 

“Quiero ver cómo puedo hacer para lograr una beca, porque la he solicitado 
antes y no me la han dado. También voy a pedir para las demás personas, 
para dar más facilidades”, externó José Luis, justo después de la ceremonia 
donde el jefe delegacional, Jorge Pérez Rodríguez, tomó protesta a los 40 
niños y niñas que integrarían el gobierno delegacional infantil. 

Luego de analizar la información recogida en los medios de comunicación 
sobre Tlalpan, el pequeño funcionario, quien proviene de la colonia Luis 
Donaldo Colosio, consultó con sus asesores los problemas propios de la 
demarcación, como falta de agua o las construcciones ilegales; además 
revisó el avance de las obras de una nueva escuela que se construye en la 
zona de Topilejo y la reubicación de un asentamiento irregular de esa misma 
área, entre otros trabajos. 

Luego de su jornada laboral, hizo gala de sus dotes de político y consiguió 
que el titular de la demarcación le concediera una beca para continuar sus 
estudios. Al igual que él, Abigail, quien se desempeñó como subdirectora 
infantil de Comunicación Social, logró que se le apoyara económicamente 
para desarrollarse como atleta en el deportivo Villa Olímpica. 

Durante todo el día, el gabinete de los pequeños se desempeñó en las áreas 
de Seguridad Pública, Servicios Urbanos y Desarrollo Social, donde atendió a 
los representantes de los medios de comunicación, hizo recorridos en las 
patrullas de la policía, realizó trabajos de separación de basura, podas, o 
asesoró a la comunidad sobre becas, servicios deportivos y trámites en 
general. 

La idea de este ejercicio, refirió el delegado Jorge Pérez Rodríguez, “surgió 
de la experiencia de las audiencias públicas infantiles; en ellas se demostró 
el interés de los niños por la problemática de su entorno”. De ahí la idea de 
que ellos fueran quienes dirigieran la demarcación por un día. 
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11/08/09 NACIONAL 2 
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 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

11/08/09 NACIONAL 2 

 

   

 

 

 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

11/08/09 NACIONAL 2 

 

   

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

11/08/09 CULTURA 16 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 
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11/08/09 POLÍTICA 11 
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DESARROLLA IBM SOFTWARE PARA MEJORAR APRENDIZAJE 
DE INGLÉS 

 

PRÁCTICAS DEL PROGRAMA READING COMPANION 
 

SANDRA GARCÍA FERRO 
 

Infinidad de ocasiones hemos hablado de las ventajas que nos ofrece 
internet, pero sin temor a equivocarme una de las mejores es la educativa, 
sobre todo si la dirigimos a nuestros protagonistas del cambio… los niños. 

Pensando en ellos, International Business Machines Corporation, mejor 
conocida como IBM, desarrolló Reading Companion, un programa que ayuda 
a los menores a mejorar sus habilidades en el aprendizaje del idioma inglés, 
utilizando tecnología de reconocimiento de voz basado en web, es decir, que 
se puede usar desde cualquier computadora con acceso a internet y una 
diadema con micrófono. 
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Tanto escuelas como organizaciones sin fines de lucro elegidas por el 
Consejo Nacional de Fomento Educativo (CONAFE), de la mano con IBM 
(dependiendo de las necesidades de cada entidad y su cercanía con Estados 
Unidos), tienen acceso gratuito al software a través de 
www.readingcompanion.org, de tal modo que es un “apoyo asistido” para 
miles de estudiantes, quienes no sólo pueden practicar en horas de clase 
sino que pueden seguir la lección a la hora que se les antoje gracias a que el 
programa actualiza los avances. Adicionalmente incluye una evaluación del 
alumno que le permite al maestro comparar los pasos que está dando.  

“Se trata de una solución educativa única porque es un laboratorio de 
práctica”, además, permite a los maestros crear libros, por lo que colegios 
de inglés en Estados Unidos han sacado nuevos textos que primero pasan 
por un comité de evaluación y posteriormente se hacen públicos, explicó a 
Crónica Carlos Saucedo Maciel, Gerente de Ciudadanía Corporativa de IBM. 

Es así como el profesor asigna libros a sus estudiantes y ellos deberán ir 
leyendo de acuerdo a lo que ven en la pantalla, en caso de que su 
pronunciación no sea la adecuada el “mentor-online” lo anima a repetir la 
palabra o frase corrigiéndola hasta que lo diga a la perfección.  

En México hay más de 20 centros educativos trabajando con esta 
herramienta, ubicados en los estados de Baja California y Sonora, pero 
próximamente se pretende llegar a Chihuahua y Jalisco, comentó. En el 
Distrito Federal la escuela Christel House de la delegación Álvaro Obregón 
es la única adherida al proyecto, aunque se prevé que en breve sean más 
planteles. 

Cabe señalar que IBM trabaja con los gobiernos de los estados fronterizos, 
pues son los que tienen más necesidad de comunicarse con el vecino del 
norte, y el CONAFE para detectar qué escuelas son las que requieren el 
programa. 

Pese a que nació hace 10 años en un distrito escolar de Filadelfia, Reading 
Companion “mejorado” surgió hace dos años, siendo 2008 cuando se 
empieza a trabajar en escuelas fuera de Estados Unidos y actualmente 
incluye sitios en Canadá, India, Irlanda, Suráfrica, España, Reino Unido, 
Venezuela, Perú, Argentina, Colombia y Chile. 
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ALERTAN SOBRE AUMENTO DE CASOS DE “CYBERBUYING” EN 
EU 

 
Contrario a lo que habitualmente suponemos, no son los depredadores 

sexuales la principal amenaza de los internautas juveniles, sino ellos mismos 
 
ERNESTO MURGUÍA ENVIADO 

SAN FRANCISCO, EU.— Contrario a lo que habitualmente suponemos, no son 
los depredadores sexuales la principal amenaza de los internautas juveniles, 
sino ellos mismos.  

De acuerdo con estadísticas de la empresa de seguridad informática 
Symantec, el cyberbullying es cada vez más común y dañino entre las 
comunidades estudiantiles de la red.  

 “Es como tener una fiesta virtual con miles de adolescentes sin ningún tipo 
de supervisión”, comenta Jody Gibney, director de producto de 
OnlineFamily.Norton.  

Los padres no saben lo que hacen sus hijos en línea, ni lo entienden; seis de 
cada 10 de ellos piensan que sus hijos están demasiado tiempo en la red y 
45% de los jóvenes reconocen pasar más del doble del tiempo de lo que sus 
padres creen. Y es que en promedio, los adolescentes en Estados Unidos 
pasan 39 horas al mes conectados a la red”.  

Bromas pesadas  

Durante el Norton Reviewers Workshop 2009, celebrado en San Francisco, 
Gibney puso el ejemplo de una estudiante usuaria de la red social Facebook.  

Sus compañeros le jugaron una broma: abrieron una cuenta falsa con el perfil 
del chavo más popular de la escuela y fingieron que estaba enamorado de 
ella. La chica respondió cartas de amor, chats y demás. Luego esta 
información fue compartida con el resto de los alumnos. La adolescente 
enamorada quedó en ridículo y fue herida emocionalmente.  
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“La percepción familiar respecto al comportamiento de los jóvenes en la red 
está muy equivocada. Existe un hueco entre lo que se percibe y los riesgos 
reales”, añade Gibney.  

De acuerdo con la información recopilada por Symantec, 68% de los padres 
creen que los hijos ven contenidos inapropiados mientras están conectados 
a la red; 52% está preocupado por los depredadores sexuales online y sólo 
23% supone que sus hijos son molestados por otros niños.  

En realidad, 41% de las adolescentes norteamericanas de entre 15 y 17 años 
ha sufrido algún tipo de maltrato online por parte de compañeros y 5% de los 
usuarios totales menores de 17 años ha sido “contactado” por un adulto en la 
red.  

El cyberbullying es cuando un niño o adolescente es amenazado, hostigado, 
humillado, avergonzado y etiquetado por otro niño o adolescente a través de 
internet, teléfono celular o cualquier tecnología digital interactiva.  

Tiene que haber un menor de edad en ambos lados. Una vez que un adulto se 
involucra, el fenómeno no es más cyberbullying, sino cyberacoso, según el 
sitio Stopcyberbullying.org  

Peligros sociales  

Las redes sociales y las herramientas de comunicación han evolucionado 
notablemente durante los últimos años.  

En el esquema antiguo, los usuarios usaban sólo chat o messenger, tenían 
entre 20 y 30 amigos y una sola identidad. Hoy, un usuario de Twitter o 
Facebook tiene entre 100 y mil amigos online, comparte fotos, videos, 
descubre nuevos amigos a través de la red y utiliza varias identidades.  

De esta forma, el riesgo aumenta, y según el sitio Bullying.org, entre las 
formas de maltrato entre estudiantes pueden ser: verbales (sobrenombres), 
físicas (golpes), sociales (rechazo), extorsión (robo de dinero, ropa o alguna 
otra pertenencia), y claro, el cyberbullying (acoso a través de internet: 
mensajería instantánea, mail y redes sociales)  
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Según otra página, Cyberbullying.org, lo mejor es no responder a los ataques 
a través de la red y aplicar lo que llaman “netiqueta” (“etiqueta en la red”) y 
nunca devolver los mensajes o mail ofensivos.  

Algunas de las recomendaciones son: nunca compartir las contraseñas de 
las cuentas de correo, Twitter y Facebook, no estar conectado todo el 
tiempo, nunca acudir a encuentros con el cyberatacante e informarle a un 
adulto de confianza. 
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¿ESTAMOS PREPARADOS? 
A ciencia cierta 

 
Arturo Barba 

 

Cuando se enfrentan enfermedades emergentes e infecciosas capaces de 
ocasionar una pandemia como la de influenza A/H1N1, las acciones 
epidemiológicas resultan clave para salvaguardar la seguridad de la salud de 
la población y controlar de manera eficiente al agente causal. 

Sin embargo, a pesar de que en México se ha cobrado la vida de casi 150 
personas y a infectado a otras 17 mil, no se ha realizado ninguna actividad 
epidemiológica para contrarrestarla como lo establecen los protocolos 
internacionales de la Organización Mundial de la Salud, por el simple hecho 
de que el país carece de la suficiente infraestructura y de los recursos 
humanos capacitados para hacerlo.  

Cerrar escuelas y propiciar el “distanciamiento social” que puede traer 
consecuencias económicas catastróficas, como bien lo sabemos, ayudan 
pero no son suficientes.  

Tampoco lo es la compra anticipada de vacunas que todavía no existen.  

Durante la crisis vivida en abril pasado en la Ciudad de México, la Secretaría 
de Salud nunca implementó cercos epidemiológicos ni cuarentenas. Cerró 
escuelas y restaurantes, pero aglutinó a personas enfermas y sanas en las 
salas de urgencia de hospitales y clínicas.  

Lo mismo se está repitiendo en estados como Chiapas, Yucatán y Tabasco, 
que ya han rebasado a la gran urbe en el número de infectados. Tampoco se 
investigó ni se está analizando el origen de la epidemia en nuestro país, 
aspecto fundamental si se quiere evitar el surgimiento de nuevos brotes o de 
nuevos virus, más letales y mucho más peligrosos.  
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Se sabe que el virus se fortalece y se reproduce mejor en climas fríos, por 
ello, el brote en estados tropicales del sureste mexicano en pleno verano 
debe observarse como es un aviso preocupante de lo que puede ocurrir 
durante los meses invernales en todo el país.  

Carecemos de la infraestructura adecuada en los servicios de salud pública, 
no contamos con la capacidad tecnológica ni científica para producir 
nuestras propias vacunas y medicamentos antivirales, es más, ni siquiera 
tenemos los laboratorios para hacer el simple diagnóstico, o la capacidad de 
implementar programas epidemiológicos que eviten la diseminación de la 
enfermedad.  

Aunque de forma irresponsable haya quien sostenga que aquí “salvamos a la 
humanidad”, la realidad nos demuestra otra cosa totalmente distinta y nos 
obliga a preguntarnos si realmente estamos preparados para lo que viene. 
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DIANA GENOVEVA ORTEGA 
 
Destaca la labor de la investigadora del Instituto Politécnico Nacional, al 
desarrollar un suplemento alimenticio, a base de plantas medicinales, que es 
capaz de curar padecimientos como la gastritis y las úlceras gástricas y 
duodenales. El medicamento, denominado Stomacare, también mejora la 
absorción de nutrientes, con lo que aumenta la cantidad de células que 
intervienen en la reparación del tejido gástrico. Las sustancias activas 
provienen de diversas plantas medicinales descubiertas en el estado de 
Michoacán. 
 


